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Интегральный рейтинг КПД де-

путатов федерального парламента 

составляется на основе оценок ак-

тивности на пленарных заседаниях, 

количества законодательных иници-

атив, медийности, мнения экспертов 

и избирателей.

Среди депутатов, представляю-

щих Челябинскую область, наиболее 

высокий рейтинг – у Валерия Гартун-

га – 17 место. Владимир Бурматов за-

нял 18 место, Елена Ямпольская – 97, 

Виталий Пашин – 131, Дмитрий Вят-

кин – 162, Виталий Бахметьев – 306, 

Олег Колесников – 333, Анатолий 

Литовченко – 345, Андрей Барышев – 

400, Василий Шишкоедов – 425. 

Стоит отметить, что единствен-

ный объективный и реально изме-

римый показатель рейтинга – это 

активность работы в Госдуме. Здесь 

наиболее высокие показатели также 

получил Валерий Гартунг –33,04 

балла (третий результат по Госду-

ме). За первое полугодие 2019 он 

выступал на пленарных заседаниях 

112 раз, внес 28 законопроектов.

Примечательно, что такая тен-

денция сохраняется на протяжении 

работы всего созыва. 

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Фракция «Справедливая Россия» самая малочисленная в Государственной 

Думе. В ней всего 23 депутата. Тем не менее, даже не обладая 

большинством, справедливороссам удается добиваться качественных 

изменений в законодательстве и результатов, которыми можно гордиться.

14 законопроектов «СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ» стали законами в 2019 году

СРЕДИ НИХ: 

 Закон об ипотечных кани-

кулах («О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты 

Российской Федерации в части 

особенностей изменения условий 

кредитного договора, договора 

займа, которые заключены с заем-

щиком – физическим лицом в целях, 

не связанных с осуществлением им 

предпринимательской деятельнос-

ти, и обязательства заемщика по 

которым обеспечены ипотекой, по 

требованию заемщика»); 

 450 тысяч рублей многодет-

ным на погашение ипотеки («О 

мерах государственной поддержки 

семей, имеющих детей, в части 

погашения обязательств по ипотеч-

ным жилищным кредитам (займам) 

и о внесении изменений в статью 

132 Федерального закона «Об актах 

гражданского состояния»);

 Ужесточение ответственности 

за пьяные ДТП («О внесении изме-

нений в Уголовный кодекс Россий-

ской Федерации»); 

 Льготы по земельному и иму-

щественному налогам для много-

детных («О внесении изменений в 

часть вторую Налогового кодекса 

Российской Федерации и статью 9 

Федерального закона «О внесении 

изменений в части первую и вторую 

Налогового кодекса Российской 

Федерации и отдельные законода-

тельные акты Российской Федера-

ции о налогах и сборах»). 

Сергей МИРОНОВ:

«Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» действи-

тельно очень успешно и хорошо поработала в уходящую 

весеннюю сессию. По количеству внесённых законопро-

ектов мы на втором месте, хотя мы самая малочислен-

ная фракция. В эту сессию было принято много социаль-

ных инициатив. Но многое еще предстоит сделать. Нам 

необходимо всё-таки решать проблемы, которые стоят перед гражданами 

нашей страны, перед страной сейчас, сегодня. Не обещать, что станет лег-

че через пять лет, через 10. Люди ждут позитивных решений и позитивных 

результатов работы всех органов власти сегодня, сейчас и здесь. Уверен, 

что в ближайшую парламентскую сессию мы с вами приступим к тем реше-

ниям, которые выведут социальную защиту граждан на новый уровень».

ЦИТАТА

По результатам весенней сессии, депутаты 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ внесли 117 
законопроектов и заняли второе место по 

законодательной активности в Госдуме

КАК ПОРАБОТАЛИ ЧЕЛЯБИНСКИЕ ДЕПУТАТЫ?

Портал «Депутат.Клуб» замерил эффективность работы 
депутатов федерального парламента.

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР НАГРАДИЛ ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА 

ЗА ЗАКОНОТВОРЧЕСКУЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

24 июля в Доме приемов 

Правительства Российской 

Федерации Дмитрий Медведев 

вручил депутату Государственной 

Думы Валерию Гартунгу почетную 

грамоту за вклад в развитие 

российского парламентаризма 

и активную законотворческую 

деятельность. 

Активную и результативную 

работу депутата в Государственной 

Думе также неоднократно отмечал 

и председатель федерального пар-

ламента Вячеслав Володин. Только 

за время работы в седьмом созыве 

Валерий Гартунг внес 99 законо-

проектов, выступил на пленарных 

заседаниях 579 раз. 

Напомним, что для депутата 

Валерия Гартунга это уже далеко 

не первая награда такого уровня. В 

2018 году парламентарий получил 

официальную благодарность от 

президента РФ Владимира Пути-

на. В 2017 году был награжден 

благодарностью Правительства 

РФ за заслуги в законотворческой 

деятельности и многолетний до-

бросовестный труд. В 2008 году 

депутату была вручена Почетная 

грамота Государственной Думы, в 

2012 – почетный знак Государст-

венной Думы «За заслуги в разви-

тии парламентаризма», а в 2014 – 

почетная грамота и благодарность 

Президента РФ.

Результаты работы депутатов

Госдумы за 2016–2019 гг.



ДЕПУТАТСКИЕ БУДНИ: о ком 

позаботилось думское большинство?
Завершилась весенняя сессия в федеральном парламенте – время подводить итоги. 
Разбираемся, чьи интересы защищает думское большинство.

Известно, что абсолютное боль-

шинство в Государственной Думе 

(338 депутатов) составляют едино-

россы. Каждый раз перед выборами 

они обещают повысить уровень 

жизни, защитить пенсионеров и 

бедняков, позаботиться о рядовых 

жителях городов и сел. Только вот 

зачастую голосуют в Государствен-

ной Думе они почему-то в интересах 

совсем других категорий граждан. 

ЗА ЧТО ПРОГОЛОСОВАЛО 
ДУМСКОЕ БОЛЬШИНСТВО:

(январь-июль 2019):

• поддержать самых бога-

тых: налоговые льготы на ввоз 

иностранных самолетов и отмена 

налогов для владельцев яхт в оф-

шорах;

• монополизировать сырь-

евой рынок: введение демпфи-

рующего механизма: передел и 

монополизация сырьевого рынка 

под видом борьбы за снижения цен 

на топливо;

• ввести новые поборы: плат-

ные безальтернативные дороги на 

Крайнем Севере;

• собрать побольше штрафов: 

наказания за оскорбления власти.

КАКИЕ ИНИЦИАТИВЫ 
ЗАБЛОКИРОВАЛА ПАРТИЯ 

ВЛАСТИ:

• поддержать самых бедных: 

компенсировать подоходный налог 

для самых бедных работающих – 

тех, у кого после уплаты налогов 

зарплата получается меньше про-

житочного минимума (автор инициа-

тивы – Валерий Гартунг и депутаты 

СР);

• пресечь растрату бюджетов: 

запретить чиновникам покупать за 

счет бюджета дорогие автомобили 

(стоимостью более двух миллионов 

рублей);

• изменить вектор экономики 

с сырьевого на индустриальный: 

отменить возврат НДС экспортерам 

сырья (автор инициативы – Валерий 

Гартунг и депутаты СР);

• справедливое налогообло-

жение: отменить взимание имуще-

ственного налога по кадастровой 

стоимости (автор инициативы – Ва-

лерий Гартунг и депутаты СР);

• повысить платежи для бога-

тых: сделать плоской шкалу страхо-

вых взносов (сейчас богатые платят 

по меньшей ставке, чем бедные) - 

автор инициативы – Валерий Гар-

тунг и депутаты СР;

• отменить повышение пенси-

онного возраста и внедрить новую 

пенсионную систему, где размер 

выплаты зависит только от стажа и 

опыта работы (с учетом особых ус-

ловий труда), а не от сомнительных 

баллов (автор инициативы – Валерий 

Гартунг и депутаты СР);

• перекрыть коррупционную 

дыру в законе: запретить госза-

купки (закупки госкорпораций и 

естественных монополий) взаимо-

зависимых лиц без конкурентных 

процедур (автор инициативы – Вале-

рий Гартунг и депутаты СР);

• вернуть пенсионерам индек-

сацию: возобновить индексацию 

пенсий для работающих пенсионе-

ров, компенсировать потери из-за не-

полной индексации неработающим. 

УКРАДЕННЫЕ ЗАКОНЫ

Все чаще бывает, что инициа-

тива правильная (нужная стране, 

логичная, поддержанная главой 

государства), а автор у нее «непра-

вильный» – депутат оппозиционной 

фракции. Чтобы не портить стати-

стику, в таких случаях, на помощь 

приходит законодательный плагиат: 

оппозиционный законопроект про-

сто не рассматривают или отклоня-

ют по надуманной причине (или без 

нее), затем вносят точно такой же 

законопроект от правительства или 

«Единой России» – и принимают 

его легко и быстро. В таблице ниже 

примеры «законодательного плаги-

ата» только за 2019 год

«С одной стороны, конечно, не-

важно, кто автор инициативы, глав-

ное, что граждане получат позитив-

ные изменения в законодательстве, 

– комментирует депутат Валерий 

Гартунг. – Но с другой стороны, 

из-за такой вот борьбы за статисти-

ку, теряется очень много времени. 

Взять, например, законопроект о том, 

чтобы восстановить доплату к пенсии 

ветеранов и инвалидов Великой Оте-

чественной войны в размере 100 % 

от денежного довольствия военнослу-

жащих. Если бы они приняли законо-

проект СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, то 

он бы вступил в силу 1 января 2018 

года. А правительственный законо-

проект начал действовать только с 1 

мая 2019 года.  Сколько участников 

войны просто не дожили до этого 

дня? Зачем было откладывать реше-

ние полтора года? Они что, ждали 

пока ветеранов станет меньше, чтобы 

сэкономить?».

Суть законопроекта СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Единая Россия
Продление дачной 
амнистии

Внесен 13 февраля 
2019,
Не рассмотрен

Внесен 14 мая 2019,
Принят

Списывать ипотечные 
долги многодетным 
семьям

Внесен 19 февраля 
2019,
Не рассмотрен

Внесен 7 мая 2019, 
принят

Дополнительные 
выплаты семьям с 
детьми

Внесен 6 июня 2011,
отклонен

Внесен 30 мая 2019, 
принят

Восстановить доплату 
к пенсии ветеранам и 
инвалидам ВОВ

Внесен 20 апреля 2016,
отклонен

Внесен 27 марта 2019, 
принят

Ипотечные каникулы Внесен 5 июля 2017, 
Не рассмотрен

Внесен 28 февраля 
2019, принят



БОЛЬШИЕ ПЕРЕМЕНЫ
28 августа ВРИО губернатора Алексей 

Текслер провел отчетную пресс-конференцию. 

Анализируем итоги работы главы области. 

«ОПТИМИЗАЦИЯ» 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
ОСТАНОВЛЕНА

За последние годы само слово 

«оптимизация» в медицине стало 

синонимом ухудшения, сокращения, 

недоступности лечения. Задуман-

ная как инструмент сокращения 

лишних управленческих расходов, 

она привела к снижению доступно-

сти медицинских услуг. За первые 

месяцы работы ВРИО губернатора 

вектор удалось развернуть.

ЦИФРЫ:

1,6 млрд. рублей потратит регион 

до 2024 года на борьбу с онкологи-

ческими заболеваниями

24 фельдшерско-акушерских 

пункта построят на Южном Урале 

до конца года

ФАКТЫ:

• В этом году будет завершена 

реконструкция лечебного корпуса 

областного противотуберкулезного 

диспансера. 

• Будет открыта новая поликли-

ника в Металлургическом районе 

Челябинска. 

•  Детская городская больница в 

Магнитогорске и больница в Южноу-

ральске получат новое оснащение и 

будут отремонтированы.

• Выделены деньги на ремонт 

районной больницы в Кунашаке. 

• Для того, чтобы обеспечить 

больницы кадрами, Текслер дал 

поручение разработать областную 

программу, по которой молодые 

специалисты и врачи дефицитных 

специальностей будут обеспечены 

жильем. 

• Для того чтобы привозить по-

жилых сельчан на диспансеризацию 

в крупные города, будет закуплено 

28 единиц комфортабельного авто-

транспорта. 

«СОЦИАЛКА» ВЫХОДИТ 
НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ

Наконец-то власть перестала 

воспринимать социальную под-

держку и заботу о гражданах как 

никому не нужное бремя. Буквально 

за несколько месяцев, принят целый 

ряд решений, который поможет вы-

вести социальную защиту на новый 

уровень.

ЦИФРЫ

На 8,5 миллиардов рублей уве-

личен областной бюджет социально-

го обеспечения.

На 15% больше получают с 

1 июля ежемесячно ветераны труда 

в Челябинской области.

2500 новых мест появится в дет-

ских садах региона до конца года.

4500 новых мест появятся в 

школах.

ФАКТЫ

• Инициирована поправка, чтобы 

выплату 500 рублей распространить 

на всех «детей войны», независимо 

от того, есть у них льготы или нет.

• Принято решение о снижении 

транспортного налога на 30 % для 

владельцев автомобилей до 150 л.с.

• За три года будут построены 

50 новых спортивных объектов, 

отремонтированы и оснащены 

действующие. На эти цели выделе-

но вдвое больше средств, чем за 

последние пять лет. 

• За пять лет в регионе 

будут отремонтированы 28 

объектов культуры, около 

ста – получат современное 

оборудование. 

• Возобновлена еже-

годная выплата всем пен-

сионерам. 

• Планируется создать 

институт уполномоченного 

по защите прав пенсионе-

ров. 

• В планах создание 

центров долголетия – клу-

бов по оздоровлению и 

организации досуга старшего поко-

ления. 

ЭКОНОМИКА И ЭКОЛОГИЯ

Алексей Текслер поставил 

целью развитие «зеленой эконо-

мики» – высокотехнологичных и 

высокоэффективных производств, 

построенных на принципах бережно-

го отношения к окружающей среде.

ЦИФРЫ

В 1,5 раза увеличится средняя 

зарплата жителей Челябинской 

области.

На 38 % снизится объем выбросов 

в окружающую среду.

4,1 миллиарда рублей получат 

аграрии Челябинской области в 

2019 году.

В 3 раза увеличится экспорт сель-

хозпродукции Челябинской области 

до 2024 года.

ФАКТЫ

• Разрабатывается  эколо-

гический стандарт Челябинской 

области, прописывающий, какие 

технологии должны использоваться 

для защиты окружающей среды, как 

будут отслеживать загрязнение и 

наказывать виновников.  

• Практикуется нулевая терпи-

мость к нарушителям.

• Полным ходом идет реализа-

ция законопроекта о квотировании 

выбросов. 

• Начал работу экологический 

совет при губернаторе. 

• Создано региональное мини-

стерство промышленности.

Василий ШВЕЦОВ, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:

– Вселяет оптимизм, что ВРИО губерна-

тора Алексей Текслер разделяет приоритеты, 

которые СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ обозна-

чила в своей программе. Те шаги, которые 

предпринимает глава области по развитию 

городской среды и транспорта, расширению 

финансирования образования и здравоохра-

нения, внедрению экологических стандартов 

работы промышленности – это именно то, 

что нужно нашему городу и области. 

МНЕНИЕ

«Я ставлю на «стоп» 

любые планы, 

приводящие 

к сокращению медицинских 

учреждений. Что «урезали» 

непродуманно – обязательно 

пересмотрим».  
Алексей Текслер

«Свою цель в качестве 

главы региона я вижу 

в том, чтобы сделать 

Южный Урал местом для 

комфортной, полноценной и 

счастливой жизни».  
Алексей Текслер

«Экологичность 

не противоречит, 

а способствует 

повышению эффективности 

производства».  
Алексей Текслер



А вы пойдете на выборы?
8 сентября Челябинская область выбирает губернатора и 511 депутатов в городские, сельские и районные 

советы. Это наш шанс напрямую повлиять на будущее нашего региона. 

Собеседники газеты «Справедливая Рос-

сия» никогда не пропускают день выборов и вот, 

почему:

Валерий Гартунг, депутат 
Государственной Думы: 

НЕ ХОДИТЬ НА ВЫБОРЫ – 

ХУДШИЙ ВЫБОР 

ИЗ ВОЗМОЖНЫХ

– 8 сентября мы не просто выбираем депу-

татов и губернатора. Мы выбираем будущее 

для себя, для своих детей и внуков. Мы решаем, 

каким станет наш регион, наша жизнь. Это день, 

когда все вместе мы сможем положить конец 

несправедливым поборам, добиться льгот и мер 

поддержки для пожилых людей, чтобы школы и 

больницы получали достаточное финансирова-

ние, а деньги, выделяемые на благоустройство и 

дороги, не разворовывались, а использовались 

эффективно и с умом.

Считать, что от вашего голоса ничего не за-

висит, – это большая ошибка! Ведь когда необ-

ходимо сделать выбор, а вы его не делаете – это 

тоже выбор. Причем, выбор худшего варианта из 

возможных. Да, у каждого есть право на ошибку, 

но это право таит в себе и обязанность вкусить 

ее горькие плоды. Отказываясь сделать самосто-

ятельный и сознательный выбор, вы подводите 

не только себя, но и своих детей, внуков. Имен-

но им придется расплачиваться за равнодушие 

некоторых из нас к своей земле, за неверие в 

справедливость.

Подумайте об этом. Приходите на выборы. 

Голосуйте сознательно и обдуманно!

Ольга Мухометьярова, депутат 
Законодательного собрания 
Челябинской области: 

ПРИ НИЗКОЙ ЯВКЕ ПОБЕЖДАЕТ 

АДМИНИСТРАТИВНЫЙ РЕСУРС

– Я всегда сама хожу на выборы и всех своих 

знакомых призываю следовать моему примеру. 

Причина проста: при низкой явке побеждает 

административный ресурс. То есть решающими 

становятся голоса тех, кто материально зависим 

от действующей власти: врачей, учителей, про-

чих бюджетников. А потом эта же власть, кото-

рую они выбрали «из-под палки», оптимизирует 

школы и больницы, лишая их рабочих мест. 

Выход из этого порочного круга есть! Адми-

нистративный ресурс на выборах может дать не 

более 20 %. Если общая явка составит 30 %, то 

победит административный ресурс, а если на вы-

боры придет 90 % горожан, то победит тот, кого 

действительно поддерживают граждане. 

Виктор Вычужанин, член Областной 
избирательной комиссии 
Челябинской области:

ВЫБОРЫ – ЭТО САМЫЙ ЭФ-

ФЕКТИВНЫЙ И ЗАКОННЫЙ 

СПОСОБ ИЗМЕНИТЬ ЖИЗНЬ

– Многие люди очень любят рассуждать о 

том, как у нас в Челябинской области все плохо 

и неправильно. Но обычно дальше поста в со-

цсетях, такие «диванные критики» не идут. Так и 

хочется их спросить: вот вы, такой остроумный и 

наблюдательный, что вы сделали для того, чтобы 

изменить город, который вы так рьяно критику-

ете? Вы подали заявление и баллотируетесь в 

депутаты? Вы агитируете за своего кандидата, 

помогаете ему собирать наказы? Вы хотя бы на 

выборы-то пойдете? Нет? 

Игнорировать свой гражданский долг неумно 

и безответственно. Если законные способы вли-

ять на власть не работают, то люди используют 

незаконные. Они выходят на несогласованные 

митинги и попадают за решетку. 

Нет ничего незаконного в том, чтобы быть не-

согласным с властью. Но эффективнее бороться 

с несправедливостью не сидя в автозаке после 

несогласованного протеста, а на выборах – ис-

пользуя свое конституционное право и исполняя 

свой гражданский долг. 

ЧЕРНЫЕ ВЫБОРЫ

КАНДИДАТЫ «ЕДИНОЙ РОССИИ» 

ОБЕСПЕЧИВАЛИ ПРИКРЫТИЕ 

ДЛЯ УГОЛОВНИКОВ?

Александр Свидирдов («Кража»). В третьем 

округе снялся единоросс, сотрудник «Сбербанка» 

Вадим Фахритдинов, против которого выдвинулся 

директор фирмы «Модный кабинет» Станислав 

Патраков (судимость по части 3 статьи 196 УК 

РСФСР («Подделка, сбыт, изготовление поддель-

ных документов, штампов, печатей, бланков»). Не 

стал продолжать борьбу в пятом округе и едино-

росс Михаил Фоминых, который трудится маши-

нистом электровоза.

Совершенно очевидно, что вот так поменяв 

шило на мыло, они пытаются сохранить контроль 

над бюджетом района, над распространением 

муниципальных заказов. 

Как в такой ситуации избирателю не попасть 

впросак? Единственный вариант – это доверять 

проверенным оппозиционным политическим 

силам, которые уже зарекомендовали себя в 

регионе.

КУРИНА ПРОТИВ КУРИНОЙ

В Ленинском районе конкуренты кандида-

та от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Валентины 

Куриной выставили против нее на выборах ее 

полную тезку. 

В округе № 25 на мандат депутата районного 

совета претендуют член СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-

СИИ Валентина Ивановна Курина и самовыдви-

женец Валентина Ивановна Курина. Последняя, 

еще недавно звалась Гузелью Ханифовной 

Хайруллиной, но перед регистрацией в избирко-

ме сменила паспорт. 

Однако, за пару недель до дня голосования, 

видимо, новоявленную Курину замучила совесть, 

и она сняла свою кандидатуру с выборов. .

ПОЛИТТЕХНОЛОГИИ 

НА УРОВНЕ НАЧАЛЬНОЙ 

ШКОЛЫ

В другом челябинском округе политтехноло-

ги, чтобы понизить рейтинг кандидата-спра-

ведливоросса, пририсовали на баннере ему 

усы и бороду. 

Агитационный баннер Андрея Зеленина 

подвергся атаке политтехнологов-вандалов. Под 

покровом ночи они разрисовали плакат черной 

краской, тем самым продемонстрировав свой 

уровень профессионализма и порядочности. 

Уже через несколько часов баннер отчистили, и 

сейчас он продолжает информировать избира-

телей.

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ 

ДЕБОШИРЫ

Против целого ряда кандидатов от СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ на встречах постоянно 

работают провокаторы.

Десант одних и  внешне неадекватных моло-

дых людей приходит на встречи с избирателями 

Ярослава Нифонтова в Калининском районе 

и Андрея Наумова в Советском районе. Чтобы 

сорвать мероприятие, они кричат, ругаются, 

запугивают жителей. Самое интересное, что 

по словам очевидцев, эти профессиональные 

дебоширы состоят в «Молодой гвардии «Единой 

России».

В Челябинске набирает обороты любопыт-

ный тренд – кандидаты в районные советы, 

выставленные «Единой Россией», массово 

снимаются с выборов. О причинах и целях 

перестановок размышляет секретарь бюро 

совета ЧРО СР Василий Швецов:

– В Челябинске внутриклановая война бук-

вально разрывает партию власти на части. Видя 

непопулярность и низкие шансы кандидатов от 

«Единой России», некоторые влиятельные лица 

пытаются скорректировать исход выборов, за-

ставляя кандидатов «Единой России» сниматься. 

Они же оказывают активную поддержку «стра-

ховочным» кандидатам-самовыдвиженцам. Но 

если посмотреть, что это за люди, то мы увидим, 

что они тесно связаны с единороссами и пред-

ставляют интересы тех же самых «авторитетных» 

людей. Более того, многие из них имеют судимо-

сти, поэтому не участвовали в праймериз. 

Так, например, по информации интернет-газе-

ты «Знак», 20-м округе Советского района снялся 

единоросс, 19-летний студент Батыр Загрет-

динов. Но в то же время в этом округе выдви-

нулся директор строительной компании Андрей 

Силиванов, осужденный за кражу к двум годам 

лишения свободы условно. В соседнем 21-м 

округе отказалась от участия выдвинутая «Еди-

ной Россией» безработная Нелли Кафарова. При 

этом здесь также на мандат претендует судимый 

самовыдвиженец, руководитель «ТЭК „Урал“» 



ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА В ЧЕЛЯБИНСКЕ 

работает с понедельника по пятницу по адресу: пр. Ленина, 83, оф. 310б. 

Записаться на прием можно по телефону (351) 202-02-19.

ЦИФРЫ И ПОБЕДЫ-2019

Проблема Результат

Врачи пожаловались на то, что им 
урезают выплаты за выслугу лет 

Направлены запросы в Минздрав 
и ВРИО губернатора. Проблема 
решается

Ветеранов Чечни и Афганистана 
незаконно выкинули из очереди на 
жилье. 

Помогли восстановиться в очереди, 
сократили срок ожидания на 10 лет

Пенсионерку незаконно лишили 
субсидии и начислили 40 000 рублей 
долга.

Необоснованный долг списали, суб-
сидию восстановили

Пенсионный фонд в течение 10 лет 
занижал пенсию жительнице Челя-
бинска

Женщине вернули 109 000 рублей 
недоплаты и увеличили ежемесяч-
ную пенсию на треть

Участник ядерных испытаний годами 
не мог доказать, что инвалидность – 
результат облучения, соответствен-
но, не мог получить льготы

Пенсионеру организовали госпита-
лизацию для прохождения специаль-
ной экспертизы. 

Челябинцы, доверившие деньги 
финансовой пирамиде, не смогли 
вернуть свои вклады

Получено судебное решение о 
возврате вкладов, дело передано 
судебным приставам.

Пенсионерку, потерявшую супруга, 
управляющая компания незаконно 
выселяла из единственного жилья.

Помогли заявительнице зарегистри-
роваться в квартире и сохранить 
право на жилье. 

Инвалид-колясочник годами не 
мог добиться установки пандуса на 
крыльцо подъезда

Пандус установили после запроса в 
прокуратуру.

Управляющая компания несколько 
лет не ремонтировала подъезды в 
многоквартирном доме.

Сейчас часть подъездов уже отре-
монтирована, в других работы идут 
полным ходом. 

При начислении пенсии, женщине не 
засчитали 10 лет «горячего стажа».

Пенсионерке вернули 152 тысячи 
рублей недоплаты.

В течение пяти месяцев управляю-
щая компания выставляла завышен-
ные счета за ОДН.

Квитанции пересчитали. Жильцам 
вернули 52 000 рублей.

1024 человека обратились за 

помощью в Центр защиты прав граждан 

«Справедливая Россия» за январь-июнь 

2019 года;

5 780 000 
рублей помогли вернуть гражданам 

(пересчет пенсий и квитанций, 

восстановление прав на субсидии, на 

жилищные сертификаты и др.)

СПРАВЕДЛИВОСТЬ ДЛЯ ИНВАЛИДОВ
Более чем в четыре раза был необоснованно завышен тариф на услуги по 
реабилитации инвалидов. Пересчитать стоимость и вернуть деньги помогла 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Лечебная физкультура, массаж и измерение 

давления – такую реабилитацию пенсионерка и 

инвалид второй группы Алла Петрова проходи-

ла в государственном РЦ «Ипмпульс» регуляр-

но с 1997 года. До 2018 года занятия были для 

нее бесплатны. Потом во исполнение постанов-

ления  губернатора Дубровского, с инвалидов 

начали собирать деньги. В данном случае, не 

просто собирать, а завышать прайс в разы. За 

один курс лечения с пенсионерки попросили 3 

413 рублей.

Прочитав в газете, что в челябинской СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ ежегодно помогают ты-

сячам пенсионеров, оказавшихся в беде, Алла 

Петрова записалась н прием в партийный Центр 

защиты прав. 

«Зачем чиновники повсеместно хвалятся 

о поддержке инвалидов и пенсионеров, если 

происходит такое? – жалуется Алла Владими-

ровна. – Такое ощущение, что государственные 

бюджетные учреждения теперь служат для по-

полнения бюджета. Мы и так нищие и больные. 

Почему с нами так поступили?»

Чтобы помочь пенсионерке депутат Госу-

дарственной Думы Валерий Гартунг направил 

запрос в Министерство социальных отношений, 

чтобы чиновники проверили правомерность 

начисления счета за реабилитацию. 

В результате проверки обнаружилось много-

кратное завышение цены. После депутатского 

запроса плату за услуги по реабилитации пере-

считали – теперь за два месяца лечения пенси-

онерке придется заплатить всего 734 рубля. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уверена, что 

медицина должна быть бесплатной и доступной 

для всех слоев населения. Для этого необхо-

димо в разы увеличить бюджетное финансиро-

вание на здравоохранение. Соответствующие 

законопроекты в Государственную Думу уже 

внесены. 

ЗАРПЛАТА ДЛЯ ВРАЧЕЙ

Несколько сотен врачей, работающих 
в ГБУЗ «Областная больница Троицка», 
оказались в этом году в крайне 
неприятной ситуации. Сотрудникам 
выдали готовые заявления о согласии 
на то, что надбавку за выслугу лет им 
платить больше не будут. Несогласным 
предлагается подыскать другую работу. 

За помощью и справедливостью медики 

обратились к депутату Государственной Думы 

Валерию Гартунгу. 

«Сейчас, работая на полную ставку, на 

руки мы получаем 18-19 тысяч рублей. А если 

надбавку за выслугу отменят, то зарплата 

уменьшится еще на пару тысяч, – пожало-

валась педиатр-фельдшер, попросившая не 

называть ее фамилию. – Для нас это очень 

существенно. Куда мы только ни жаловались. 

Наш профсоюз писал письма и в прокуратуру, 

и в Трудинспекцию, но никаких результатов 

пока не видно». 

Стоит отметить, что в соответствии с указом 

президента, средний медперсонал должен полу-

чать не меньше средней зарплаты по региону (32 

800 рублей), с учетом потери надбавки, троиц-

кие медики будут получать ровно вдвое меньше 

индикативных показателей. 

«Я считаю, что это несправедливо, непра-

вильно и противозаконно, – прокомментировал 

Валерий Гартунг. – Я подготовил депутатский 

запрос ВРИО губернатора Челябинской области 

Алексею Текслеру. Надеюсь, что он разберется с 

этим вопиющим случаем и восстановит справед-

ливость». 



УГОЛОВКА ДЛЯ УПРАВЛЯЙКИ

Жильцы дома № 15 по улице Южный бульвар в Челябинске 
сообщили о том, что более двух лет им выставляли незаконные 
счета за содержание и ремонт имущества. Благодаря 
вмешательству СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, возбуждено 
уголовное дело по статье «Незаконное предпринимательство». 

Председатель совета дома № 15 по улице 

Южный бульвар Виктор Переверзев – человек, 

который привык всегда доискиваться до самой 

сути. Именно он вскрыл сомнительную схему с 

незаконными счетами. Он заметил, что счета за 

содержание жилья приходят от ООО УК-1 «Южу-

ралстройсервис», а договор жильцы заключили 

с ООО Управляющая компания «Южуралстрой-

сервис». Казалось бы, разница всего в одной 

единичке, но, как выяснилось, это разные юри-

дические лица, одно из которых имеет лицензию 

(и соответственно, право выставлять счета), а 

другое нет. 

Увидев несоответствие, председатель совета 

дома обратился за помощью в СПРАВЕДЛИВУЮ 

РОССИЮ. Здесь ему помогли составить запрос 

в ГЖИ. Выяснилось, что УК-1 – это подрядчик 

управляющей компании, соответственно, счета, 

которые он выставлял жильцам все эти месяцы, 

незаконны. 

«Для чего управляющая компания придумала 

такую схему, мы не знаем, – отмечает руково-

дитель юридической группы СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ Ксения Морозова. – Возможно, тем 

самым они минимизировали ответственность или 

снижали налоговую 

нагрузку, может быть, 

была какая-то третья 

причина. Но в лю-

бом случае, это было 

незаконно и являлось 

основанием для воз-

буждения уголовного 

дела». 

Тем не менее, для 

того чтобы правоох-

ранительные органы 

отреагировали на 

нарушение закона, 

потребовалось полтора 

года и целая стопка об-

ращений. По заявлениям, составленным самим 

Виктором Переверзевым, был получен отказ. Тог-

да за помощью пришлось обратиться к депутату 

Государственной Думы Валерию Гартунгу. Он 

переслал в прокуратуру материалы по делу и 

заявление от жильцов. В результате, дело возбу-

ждено, идет расследование. 

«Для Челябинска это важный прецедент, а 

для жильцов – знаковая победа, – комментирует 

Ксения Морозова. – К нам в СПРАВЕДЛИВУЮ 

РОССИЮ поступает много обращений, связан-

ных с произволом и безнаказанностью управля-

ющих компаний. Если одну из них привлекут к 

ответственности, это послужит хорошим при-

мером для других нарушителей. А у жильцов 

появится возможность подать гражданский иск 

и добиться возврата незаконно взысканных 

средств».

ЖИЛЬЕ ДЛЯ ВЕТЕРАНА

На 10 лет сократили очередь на жилье для старшего 
прапорщика Дышаева, благодаря обращению в 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ.

Игорь Дышаев прошел Чеченскую войну, был 

ранен, когда его танк подорвался на мине в Гроз-

ном. Потом всю жизнь маялся по военным го-

родкам и казармам с четырьмя детьми, надеясь, 

что когда-нибудь государство выполнит свои 

обязательства и обеспечит его семью жильем. 

Много лет он стоял в очереди на получение сер-

тификата. Но в 2011 году Чебаркульский воен-

ный городок, где он проживал во время службы, 

исключили из официального перечня, и ветерана 

вычеркнули из очереди. 

«Это не единственный случай, – рассказыва-

ет руководитель юридической группы Ксения 

Морозова. – Обманутыми оказались сотни лю-

дей. С такой же ситу-

ацией к нам обратил-

ся майор Арбузов. 

Самое интересное, 

что ветеранам от-

казывают в жилье 

незаконно! В 2017 

году правительство 

приняло постановле-

ние, в соответствии с 

которым их право на 

жилищный сертифи-

кат было восстанов-

лено». 

Чтобы помочь 

заявителям, депутат 

Государственной 

Думы Валерий 

Гартунг направил 

запрос ВРИО руко-

водителя Департамента жилищного обеспечения 

Минобороны РФ Сергею Иванову с просьбой 

проверить обоснованность отказа «Центрреги-

онжилье» восстановить ветеранов в очереди. 

В результате, ведомство 

провело проверку, при-

знало отказ ошибочным и 

включило майора Арбузо-

ва в списки на получение 

жилищного сертификата. 

Затем юристы СПРАВЕД-

ЛИВОЙ РОССИИ помогли 

ветерану составить за-

явление в суд, чтобы те 

несколько лет, на которые его из очереди выки-

нули, засчитали. Судья принял решение в пользу 

майора Арбузова, так что его семья уже готовит-

ся к новоселью. 

«Меня тоже восстановили в очереди на квар-

тиру, как и Валерия Арбузова, – рассказывает 

Игорь Дышаев. – Но поставили в самый ее конец! 

Мои ровесники в других городах уже получили 

сертификаты, а нашей семье, по моим подсчетам 

ждать оставалось еще 46 лет! Понятно же, что 

никогда бы нам своей квартиры не увидеть, если 

бы по совету Валерия Юрьевича я не обратился в 

СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ». 

С учетом положительного прецедента по 

Валерию Арбузову, помочь Игорю Дышаеву было 

намного легче. В СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

ветерану помогли написать обращение в «Центр-

регионжилье» со ссылкой на судебное решение, 

и потерянные годы засчитали. 

«Когда мне позвонили из Екатеринбургского 

офиса «Центррегионжилье» и сообщили новость, 

я своим ушам не поверил, – улыбается Игорь 

Дышаев. – Попросил знакомых съездить взять 

оригиналы документов, чтобы удостовериться. 

Мы и не надеялись получить квартиру, а нам ска-

зали, что жилищный сертификат, скорее всего, 

выдадут уже в следующем году! 

Долгие годы своей жизни я и мои сослуживцы 

отдали тому, чтобы защищать Родину. А теперь, 

когда мы сами нуждались в защите, за нас всту-

пилась СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Огромное 

спасибо юристам партии и депутату Государст-

венной Думы Валерию Гартунгу. Вы помогли мне 

вернуть веру в Отечество».



ВЕРНУТЬ 

ГРАЖДАНАМ 

СОВЕТСКИЕ ВКЛАДЫ
Законопроект отменяет ре-

шение Государственной Думы о 

«заморозке» выплаты советских 

вкладов в Сбербанк и предусма-

тривает финансирование выпол-

нение обязательств государства 

перед гражданами.

Во время девальвации рубля в 

начале девяностых годов вклады 

граждан в Сбербанке, страховки, 

облигации государственных займов 

обесценились. Чтобы компенсиро-

вать потери населения, в 1995 году 

Государственная Дума приняла 

закон, по которому такие вклады 

и ценные бумаги были призна-

ны внутренним государственным 

долгом. В 1996 году был принят 

закон о минимальном необходимом 

продовольственном наборе, кото-

рый устанавливал стоимость долга 

государства перед гражданами в 

современных российских рублях. 

Тогда один советский рубль прирав-

нивался 454 российским рублям. 

После этого правительство должно 

было начать возвращать гражда-

нам вклады. Но выплаты проходили 

не в полном объеме. На сегодняш-

ний день государство задолжало 

гражданам чуть больше 40 трилли-

онов рублей.

С 2003 по 2016 год, в связи от-

сутствием источников финансового 

обеспечения обязательств Государ-

ственная Дума 11 раз принимала 

решение о заморозке выплаты этих 

вкладов. В последний раз такой 

законопроект был принят 28 ноября 

2018 года – мораторий был продлен 

сразу на три года.  

Новый законопроект Валерия 

Гартунга отменяет принятое тогда 

голосами «Единой России» неспра-

ведливое решение. «Мы предложи-

ли отменить «заморозку» и начать 

выплачивать вклады, – комменти-

рует парламентарий. – Если на эти 

цели выделять ежегодно чуть более 

одного триллиона рублей (2,5 %), то 

уже сейчас у государства есть сред-

ства примерно на 4,5 года вперед. 

А учитывая, что и на последующие 

годы бюджет сверстан с профици-

НОВЫЕ ЗАКОНОПРОЕКТЫ ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА

том, у государства гарантированно 

есть деньги на то, чтобы рассчиты-

ваться с вкладчиками».

НОВЫЕ ЛЬГОТЫ 

И ВЫПЛАТЫ 

ДЛЯ ВОЕННОГО 

ПОКОЛЕНИЯ

Гражданам, которым на мо-

мент окончания Великой Отечест-

венной войны было менее 18 лет, 

депутаты предложили установить 

ежемесячную выплату в размере 

одной тысячи рублей. А для тех, 

кто проработал в тылу в период 

с 22 июня 1941 по 27 января 1945 

года не менее полугода, законо-

проект предусматривает ежеме-

сячную доплату 3 790,57 рублей.

Кроме того, и «детям войны», и 

труженикам тыла депутаты предло-

жили дать право на внеочередное 

оказание медицинской помощи 

и компенсацию 25% расходов на 

жилищно-коммунальные услуги. По 

подсчетам авторов законопроекта, 

в случае принятия, льготы получат 

более 11,6 миллиона россиян.

ЗАЩИТА 

ВКЛАДЧИКОВ 

ОБАНКРОТИВШИХСЯ 

БАНКОВ

Для того чтобы защитить ин-

тересы вкладчиков-превышенцев 

ликвидированных банков, Вале-

рий Гартунг предложил повысить 

сумму страхового возмещения 

по вкладам граждан, попавших в 

трудные жизненные ситуации, до 

10 миллионов рублей. 

Еще один законопроект Ва-

лерия Гартунга в этом же русле 

предполагает изменение очередно-

сти выплат таким образом, чтобы 

граждане с любой суммой вклада 

получали возврат денег (в части, 

не превышающей 10 миллионов 

рублей) до Агентства по страхова-

нию вкладов.

Ольга Мухометьярова: 

«ДЕТСКИЕ ПОСОБИЯ НАДО ПОВЫШАТЬ» 
Депутат Законодательного собра-

ния от фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ добивается увеличения 

детских пособий.

«Детские пособия – вопрос 

непраздный, – считает Ольга Мухоме-

тьярова. – Мало того, что сама сумма 

выплаты смешная, ее еще и не индек-

сируют уже более шести лет! Считаю, 

что ситуацию надо исправлять. Я 

сама недавно стала бабушкой и знаю, 

как сильно меняется жизнь семьи с 

рождением ребенка. Для многих че-

лябинцев детские пособия могли бы 

стать серьезным подспорьем. Более 

того, если граждане чувствуют, что 

власти заботятся о них не формально 

(установив мизерные пособия просто 

для того чтобы они были), а по-насто-

ящему, то и рождаемость начинает 

расти, и уверенность в завтрашнем 

дне повышается, и люди из таких 

регионов массово не уезжают».

Вопрос о возобновлении ин-

дексации детских пособий депутат 

подняла на встрече с первым заме-

стителем губернатора Челябинской 

области Ириной Гехт. «Ирина Аль-

фредовна разделяет мою обеспоко-

енность недостаточностью поддер-

жки семей с детьми в Челябинской 

области и выразила готовность 

работать в этом направлении», – 

рассказала Ольга Мухометьярова.

Напомним, что ранее о расшире-

нии социальной поддержки населе-

ния высказывался и ВРИО губерна-

тора Алексей Текслер. «При любой 

возможности мы будем расширять 

формы поддержки, – заявил от в 

своем обращении к Законодательно-

му собранию Челябинской области. – 

При этом повышать ее адресность, 

чтобы помощь, в первую очередь, 

получали именно те, кому она необ-

ходима сильнее всего».



ТРАНСПОРТНЫЙ НАЛОГ БУДЕТ СНИЖЕН!

Врио губернатора Челябинской области Алексей Текслер 
заявил о внесении в областной парламент законопроекта 
о снижении транспортного налога для автомобилей с 
двигателями до 150 л.с. Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
поддержат нововведение. 

«Регулярно получаю жалобы на 

качество дорог в регионе, – расска-

зал глава Челябинской области. – И 

они действительно в плохом состо-

янии. Мы увеличили объем средств, 

которые направляются на дорожное 

строительство. Но нужно время для 

исправления ситуации. А пока мы 

не привели дороги в надлежащий 

вид, предлагаю уменьшить транс-

портный налог для недорогих ма-

шин на 30%. Их приобретают чаще 

всего люди, нуждающиеся в соци-

альной поддержке! На ближайшую 

сессию Законодательного Собра-

ния вношу предложение о снижении 

ставки и надеюсь, что депутаты 

мою инициативу поддержат». 

Депутаты фракции «Справед-

ливая Россия» уже высказались в 

поддержку изменения в законода-

тельстве. 

«Мы приветствуем решение 

Алексея Леонидовича снизить 

транспортный налог в регионе, – 

комментирует депутат Госдумы 

Валерий Гартунг. – Учитывая, что 

оно коснется владельцев недорогих 

автомобилей, то есть тех, кто дей-

ствительно нуждается в поддержке, 

это определенно движение в пра-

вильном направлении». 

«Депутаты нашей 

фракции будут голо-

совать за снижение 

транспортного нало-

га, – комментирует 

депутат Законодательного собра-

ния Ольга Мухометьярова. – Сей-

час ставка транспортного налога в 

Челябинской области почти вдвое 

выше, чем в соседней Свердлов-

ской области. Я считаю, что это 

несправедливо, и совершенно 

правильно Алексей Леонидович 

предложил эту несправедливость 

исправить».

ВСЯ ПРАВДА О ЦЕНАХ НА ТОПЛИВО
Почему бензин дорожает? Как остановить рост цен? И почему правительственные 
меры не будут работать? Разбираемся в теме вместе с депутатом Государственной 
Думы Валерием Гартунгом. 

МАНЕВР ВО ВРЕД

Почему в Казахстане бензин, сделанный 

из российской нефти, дешевле, чем в России? 

Этот досадный для автомобилистов парадокс на 

самом деле имеет вполне объективную причину – 

налоговый маневр, сделавший переработку неф-

ти внутри страны менее выгодной, чем экспорт.  

«Для того чтобы снизить влияние цены на 

нефть на доходы бюджета, несколько лет назад 

правительство решило провести налоговый ма-

невр – уменьшить экспортную пошлину на нефть 

и газ и одновременно повысить налог на добычу 

полезных ископаемых (НДПИ), – рассказывает 

первый заместитель председателя Комитета 

Госдумы по экономической политике, про-

мышленности, инновационному развитию 

и предпринимательству Валерий Гартунг. – 

Таким образом, снизили доходность продаж на 

внутреннем рынке и повысили доходность на 

внешнем. Естественно, это привело к росту цен 

на бензин на внутреннем рынке».

Для того чтобы цены росли не так резко, с 

2018 года правительство, вместо того чтобы 

признать свою ошибку и отменить налоговый 

маневр, решило договориться с сырьевиками, 

пообещав им «помощь» из Фонда национально-

го благосостояния. Так, согласно сообщениям 

Министерства финансов Российской Федерации, 

в 2019 году в целях стабилизации цен на роз-

ничном рынке топлива в качестве компенсации 

нефтяным компаниям выделено около 450 мил-

лиардов рублей. 

«ОЧЕНЬ СЛОЖНЫЙ» 
ДЕМПФИРУЮЩИЙ МЕХАНИЗМ

Очень скоро попытки правительства тушить 

ценовой пожар деньгами стали вызывать слиш-

ком много вопросов. И когда срок очередного со-

глашения между правительством и нефтяниками 

о «заморозке» цен на бензин истек, было решено 

перейти к другой схеме – введению демпфера. 

Сначала его попытались прописать поправ-

ками ко второму чтению в правительственный 

законопроект о налогообложении добычи редких 

металлов. Но это было 

настолько явное нару-

шение регламента, что 

законопроект вернули 

в комитет. 

Тогда инициативу 

по введению дем-

пфера внесли через 

депутатов «Единой 

России» отдельным за-

конопроектом – и уже 

через неделю приняли 

в первом чтении, а к 

концу июля – он уже 

прошел через Совет 

Федерации.

Демпфирующий 

механизм, который 

авторы законопро-

екта назвали «очень 

сложным», но «высоко-

эффективным средст-

вом, гарантирующим 

сдерживание цен на 

нефть», заключается 

в том, что нефтяным 

компаниям будут де-

лать доплату за то, что 

они не повышают цены на бензин внутри страны. 

Но при этом несколько миллиардов этой допла-

ты они потом заберут в бюджет обратно в виде 

надбавки на НДПИ. 

«Казалось бы, сколько дали нефтяным 

компаниям, столько и забрали, – комментирует 

Валерий Гартунг. – Я все думал, зачем они все 

это делают. И тут до меня дошло. На самом деле, 

механизм введен не для того чтобы цены сдер-

жать, а чтобы перераспределить доходы внутри 

нефтяной отрасли. Оказывается, доплаты будут 

не для всех нефтяных компаний, а только для 

тех, кто производит топливо класса 5 – это самые 

крупные игроки рынка. Получается, что налог 

поднимут для всех, а доплату сделают только 

некоторым. То есть, фактически, это механизм 

для выдавливания с рынка мелких частных ком-

паний». 

ОЧЕНЬ ПРОСТОЙ МЕХАНИЗМ 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

«Очевидно, если предложенный «Единой 

Россией» демпфер и даст эффект, то только 

временный, – поясняет парламентарий. – В дол-

госрочной перспективе он будет только способст-

вовать росту цен из-за усиления монополизации 

рынка. Единственное действительно действенное 

средство – отмена самой причины удорожания 

топлива – налогового маневра».

Соответствующий законопроект депутаты 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ внесли в Государ-

ственную Думу 1 июля (на две недели раньше, 

чем законопроект о демпфирующем механиз-

ме), но до сих пор он не был рассмотрен даже 

в первом чтении. 



     

ДЕПУТАТЫ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ ПРОДВИГАЮТ ПРОЕКТ 
ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ ШКОЛЬНЫХ ТЕРРИТОРИЙ

Копейские справедливороссы Дмитрий Сумин и Григорий 
Жаднов помогли превратить пришкольный участок в 
современную территорию для активного отдыха.

В школе № 6 даже 

летом толпа ребятишек. 

Недавно здесь появилась 

новая волейбольная пло-

щадка, отремонтировано 

футбольное поле, обустро-

ены современные клумбы, 

зона для пикников и игры 

в гигантские шашки. Все эти изме-

нения произошли по предложению 

родителей школы и при участии 

депутатов Городского совета. 

«К нам обратились родители 

и администрация школы № 6, – 

рассказывает Дмитрий Сумин, – с 

целым списком предложений: 

озеленение, восстановление 

спортивных площадок, благоу-

стройство. Мы считаем, что такие 

инициативы обязательно нужно 

поддерживать. 

В результате, на мой взгляд, 

получилось очень хорошо!  И 

детям понравилось, и родителям, 

и нам самим. Думаю, надо рас-

ширять этот проект, подключать 

другие школы. Вместе мы сможем 

добиться намеченных целей». 

ВОПРОС-ОТВЕТ

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА?
ПРИХОДИТЕ В СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»:

Челябинск, пр. Ленина, 83, оф. 310б. 

Запись по телефону (351) 202-02-19

Учебники: 

покупать или получать?
Рабочие тетради, учебники для факультативных занятий, 
взносы в фонд школы, на ремонт и охрану – за что еще 
должны платить родители школьников? Или не должны? 

«Нам классный руководитель, помимо спи-

ска канцелярии, которую нужно купить к школе, 

выдала еще и список учебных пособий, которые 

мы тоже должны купить за собственные средст-

ва, а еще нам надо сдать 10 000 рублей в фонд 

школы, заплатить за охрану, на воду для кулера 

и в фонд класса скинуться. И после этого нам 

продолжают говорить, что у нас школьное обра-

зование в стране бесплатное?» Кристина Кули-

бина, Челябинск.

Отвечает руководитель 

юридической группы реги-

онального отделения СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Ксения 

Морозова:

– Фактически, школьное 

образование у нас в стране 

действительно бесплатное. Но к 

нам в Центр защиты прав часто 

приходят граждане с жалобами на то, что школы 

собирают с родителей деньги. В таких случаях, 

мы всегда поясняем, что любые взносы (на охра-

ну, уборку, ремонт школьного здания, на надбав-

ки к заработной плате педагогов и нужды школы) 

могут быть только добровольными. 

Если вас заставляют платить, сообщайте в 

прокуратуру, Министерство образования или к 

нам в Центр защиты прав – (351) 202 02 19. В 

прошлом году по сообщению родителей о не-

законных поборах в челябинской школе № 13, 

прокуратура провела проверку и подтвердила 

нарушения. Теперь дело передано в полицию, 

председателю городского комитета по делам 

образования и директору школы Ларисе Руша-

ниной вынесены представления об устранении 

нарушений.

Что касается учебников, то обычно их все-

таки выдают. А вот рабочие тетради и учебные 

пособия для факультативов частенько приходит-

ся покупать родителям. Любые подобные покуп-

ки или сборы могут быть только добровольными. 

И даже если большинство родителей согласны 

закупить рабочие тетради, а у кого-то одного из 

класса нет такой возможности, учитель обязан 

организовать для отказавшихся возможность 

выполнять альтернативные задания. 

Больше информации о правах 

и возможностях семей с детьми на 

сайте spravedlivo.center

Первое сентября – это всегда новое на-

чало, всегда перспектива, всегда обещание. 

Кому-то новый учебный год обещает успех 

и много хороших оценок, кому-то встречу со 

школьными друзьями, кто-то в этом году от-

кроет свой талант, а кто-то – выберет будущую 

профессию и судьбу. 

Всем родителям и учителям я желаю терпе-

ния и удачи. А школьникам – чтобы все знания 

и умения, полученные за учебный год, были 

полезными. Успехов вам и счастливого школь-

ного детства!

С Днем 
  знаний!

счастли

Депутат 
Государственной 
Думы
Валерий ГАРТУНГ



ХОББИ В РАДОСТЬ
Август – самое время подыскать для ребенка полезный кружок или спортивную 
секцию. Хорошо, если ваше чадо знает, чего хочет. А если нет? Наш тест позволит 
определить, к чему у вашего сына или дочери есть талант. 

Музыкант Инженер Ученый Артист Интеллектуал Спортсмен Литератор Художник

Музыкант Курсы диджеев Курсы компьютерной 
аранжировки

Кружок пародистов Школы юных 
композиторов

гимнастика Театр импровизации флористика

Инженер Игра на ударных Конструирование изостудия Разработка 
компьютерных игр

Школа юного 
гонщика

3Д моделирование Рукоделие

Ученый Курсы компьютерной 
аранжировки

Игра на синтезаторе Школа моды Кружок юного 
натуралиста

Стрелковая школа Секция юных 
исследователей

Кружок художников-
натуралистов

Артист Вокальная студия Мастерская поделок Кружок фокусников Модельная школа Фигурное катание Кукольный театр Дизайн одежды

Интеллектуал Сольфеджио Программирование Клуб «Юный физик» Театр пантомимы Клуб 
радиокправляемых 
моделей

ТРИЗ Декоративно-
прикладное 
творчество

Спортсмен Танцы Велоспорт Шахматы Акробатика Картинг Юный турист-
краевед

Кружок 
ландшафтного 
дизайна

Литератор Драмкружок Клуб 
авиамоделирования

Секция «Юный 
астроном»

Школа ораторского 
искусства

Иностранный язык футбол Оригами

Художник Песочная анимация Компьютерная 
анимация

Фотокружок Цирковое искусство Эйдетика (образное 
мышление)

Фехтование Клуб хороших манерХудожник Песочная анимация Компьютерная 
анимация

Фотокружок Цирковое искусство Эйдетика (образное
мышление)

Фехтование Клуб хороших манер

Существует восемь главных 

направлений развития. Как прави-

ло, человек талантлив в одном-двух 

из них. За каждый положительный 

ответ прибавляйте один балл. Выби-

райте два направления с наиболь-

шим количеством баллов и смотри-

те по таблице результат. 

МУЗЫКАНТ

1. Любит ходить в места, где 

звучит музыка, просит включить 

музыкальные клипы и песни.

2. Сразу запоминает мелодию, а 

при ее звуках начинается двигаться 

в такт.

3. Поет с эмоциями, выражая 

свое настроение, потому одна и та 

же песня выходит по-разному.

4. Напевает мелодии, которые 

сам сочинил.

5. В гостях, где есть музыкаль-

ный инструмент, первым делом 

бежит к нему поиграть. Просит 

включить на ПК симуляторы музы-

кальных инструментов.

ИНЖЕНЕР

1. Не оставляет без внимания 

любые машины и механизмы.

2. Если его машинка или мамин 

миксер сломался, он хочет сам его 

отремонтировать, бежит за отвер-

ткой и просит разрешения разо-

брать и «починить».

3. Разбирает старые игрушки, 

берет детали от них и пытается со-

брать новый «аппарат».

4. Схематически рисует прибо-

ры, прорисовывая их детали.

5. С интересом рассматрива-

ет картинки авто или приборов в 

журналах и просит объяснить, как 

работает тот или иной механизм.

УЧЕНЫЙ

1. Воспринимает абстрактные 

понятия, легко объединяет предме-

ты в группы по признакам.

2. Может четко выразить свою 

мысль, а чтобы запомнить чужую, 

отображает ее схематически.

3. Делает выводы и находит свои 

объяснения различным ситуациям и 

явлениям.

4. Любит собирать разные кол-

лекции и конструировать.

5. Если его изобретения высме-

яли или они не удались, ребенок не 

опускает руки и не теряет интерес к 

другим «выдумываниям».

АРТИСТ

1. Если не может выразить свою 

мысль словами, начинает активно 

жестикулировать, показывать дви-

жениями, у него хорошо получается 

играть на публику.

2. Если пересказывает чьи-

то слова, подражает интонации и 

голосу.

3. Любит выступать 

на утренниках, а дома 

декламирует стихи и 

поет песни перед «зри-

телями».

4. Любит передраз-

нивать.

5. Ценит красивую одежду и 

замечает обновки у знакомых.

ИНТЕЛЛЕКТУАЛ

1. Легко запоминает длинные 

стихи.

2. Задает обдуманные и обстоя-

тельные вопросы.

3. Жалуется, что среди сверст-

ников ему неинтересно, скучно и 

предпочитает общение с детьми 

постарше.

4. Расчетлив, обладает чувством 

собственного достоинства.

5. Наблюдателен, замечает лю-

бые изменения и эмоционально на 

них реагирует.

СПОРТСМЕН

1. Не боится упасть и получить 

синяк, отличается среди сверстни-

ков смелостью.

2. Легко даются все спортивные 

игры, а для того чтобы научиться 

кататься на роликах или играть в 

футбол, достаточно один раз объяс-

нить ему правила.

3. На улице ему интересно даже 

просто бегать, а дома он скачет, 

несмотря на позднее время.

4. Даже после активных занятий 

ребенок не жалуется на усталость и 

готов продолжать бегать до беско-

нечности.

5. С увлечением смотрит спор-

тивные состязания, и у него может 

уже быть любимый спортсмен.

ЛИТЕРАТОР
1. Пересказывая ситуацию, 

ребенок придерживается сюжетной 

линии, не теряет основную мысль и 

не переключается на другую тему, 

даже если его перебили.

2. Рассказывая реальную исто-

рию, ребенок приукрашает ее, 

добавляя свои детали.

3. Любит использовать в своем 

разговоре эмоциональные слова. 

Например, рассказывая о младшем 

братике, ребенок называет его ма-

лышом или карапузом.

4. Его рисунки всегда очелове-

чены: рисуя солнышко, он дорисует 

ему рот и глаза, а соседского пса 

изобразит в сапогах и шляпе.

5. Любит сочинять стихи или 

придумывать рассказы о своей 

жизни.

ХУДОЖНИК
1. Любит не рассказывать, а ри-

совать или лепить свои эмоции.

2. Его рисунки не шаблонны: 

постоянно появляются новые герои 

и предметы, которые раньше он не 

рисовал.

3. Любит смотреть на картины, 

засматривается на пейзажи. А рас-

свет, закат, радуга — вызывают у 

ребенка восторг.

4. В свободное время сам берет 

в руки краски, пластилин, каранда-

ши или делает аппликации.

5. Любит создавать предметы 

интерьера, декорировать одежду и 

обижается, если его ваза из па-

пье-маше или брошь из бисера не 

используются.
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Фотоматериалы: архив ЧРО партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Газете «Справедливая Россия» 
1010 лет! лет!В августе 2009 года вышел первый выпуск региональной «Справедливой России». 

С тех пор газета превратилась из информационного бюллетеня в полноценное 
лицензированное СМИ, выросло количество полос, существенно увеличился тираж. 

Без этих людей нашей газеты не было бы:

НАШИ ГЕРОИ

Это те, кто создает для газеты горячие новости, дает эксклюзивные ин-

тервью и комментарии, делится фактами и соображениями. Благодаря вам, 

в газете есть, о чем почитать, есть что обсудить. Спасибо нашим героям за 

то, что что делаете газету интересной!

НАШ ДИЗАЙНЕР

Наталья Деревягина вот уже девять лет 

занимается версткой и дизайном газеты 

«Справедливая Россия». Именно благодаря 

ей наши выпуски так легко и удобно читать! 

Наталье Деревягиной – спасибо за яркость 

и красоту!

НАША ТИПОГРАФИЯ

Вот уже несколько лет «Справедливая 

Россия» печатается в замечательной типо-

графии «Праймпринт». Ее специалисты сле-

дят за сочностью цвета и четкостью печати. 

Типографии – спасибо за оперативность и 

качество! 

НАШИ РАСПРОСТРАНИТЕЛИ

Это активисты партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, которые при любой 

погоде раздают южноуральцам газеты в пикетах и разносят их по почто-

вым ящикам.  Нашим распространителям – спасибо за улыбки, приветли-

вые лица и за то, что вы всегда рядом.

НАШИ ЧИТАТЕЛИ

Читатели – самые главные люди для нашей газеты. Все, что мы дела-

ем, мы делаем для вас!

Спасибо читателям за то, что вот уже 10 лет Вы с нами!

Если у вас есть новости, идеи или предложения для 

газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», пишите нам 454000, 

Челябинск, пр. Ленина, 83, оф. 310б, sprchel@mail.ru 

(для редакции) или звоните (351) 265-55-22.
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